

# Los estudiantes caldean la huelga con un encierro y asambleas en la UMU

Las protestas contra la reforma que permite acortar los grados a tres años culminarán el jueves con una manifestación

:: F. CARRERES

**MURCIA.** Los estudiantes murcianos arrancan esta tarde una semana caliente de asambleas, huelgas y encierros contra la reforma de títulos universitarios conocida como 3+2, aprobada por el Ministerio de Educación hace unas semanas. Según ese decreto, las universidades españolas pueden ofrecer, a partir del curso que viene, titulaciones de duración variable, ya que están autorizadas para diseñar grados de tres años y posgrados de dos (3+2) frente al actual sistema, rígido y uniforme en toda España, de cuatro y uno (4+1). La reforma no agrada

a los estudiantes murcianos, que se han sumado a las movilizaciones organizadas en toda España contra su aplicación.

El Frente de Acción Estudiantil (FAE) y la Coordinadora de Estudiantes Región de Murcia (Cerm) iniciarán las protestas esta misma tarde, con una asamblea en el patio del Campus de La Merced. Las movilizaciones empezarán el miércoles a las nueve de la noche, cuando dará comienzo un encierro en la Facultad de Ciencias del Trabajo que se extenderá durante toda la noche. Los universitarios celebrarán charlas a las que, han anunciado, se han sumado varios profesores de la propia Universidad de Murcia.

La huelga está convocada para dos jornadas, las del 25 y 26 de febrero, y a ella están llamados los estudiantes de enseñanza medias y universitarios. En la Región es probable que los esfuerzos se concentren en el jue-

ves 26 de febrero, cuando además se han convocado manifestaciones en varios municipios de la Comunidad Autónoma. La de Murcia partirá a las 11.30 horas de la plaza de La Merced.

Los universitarios insistieron ayer en denunciar que el real decreto que ampara los grados de tres años persiga «imponer un sistema universitario elitista y segregador», y están convencidos de que la consecuencia de su aplicación será «el encarecimiento de los estudios y, por ende, la limitación de acceso y permanencia en la universidad para los estudiantes de familias con menos recursos».

Además, critican que la reforma se ha aprobado sin ser sometida a debate con los representantes de la comunidad universitaria y sin evaluar antes el sistema de grados de cuatro años implantado en España desde la entrada en vigor del Plan Bolonia -en 2010-.

La reforma universitaria se aplicará el próximo curso en la Región, en principio, solo en la Universidad Católica (UCAM), de titularidad privada, que tiene previsto acortar a tres años los grados de Turismo, Terapia Ocupacional, Gastronomía y Tecnología de los Alimentos. Los rectores de las dos universidades públicas de la Región, la de Murcia (UMU) y la Politécnica de Cartagena (UPCT), acordaron secundar la moratoria de dos años aprobada por la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE), que convenió aplazarlos hasta el curso 2017. Así, y si el Gobierno regional no pone pegas a los planes de la UCAM, en la Región los estudiantes podrán cursar un mismo título, el de Turismo, por ejemplo, con diferente duración y plan de estudios dependiendo de dónde formalizan la matrícula: en la universidad pública o en la privada.



Margarita Salas, ayer, conversando con jóvenes premiados en la Olimpiada Regional de Biología. :: GUILLERMO CARRIÓN / AGM

## Margarita Salas critica la fuga de cerebros por la falta de inversión en investigación

La investigadora del CSIC participó ayer en la entrega de premios de la novena Olimpiada Regional de Biología

:: AGENCIAS

**MURCIA.** «En España se forman unos investigadores excelentes, que se los rifan en el extranjero». La investigadora del Centro de Biología Molecular Severo Ochoa (CSIC) y

doctora honoris causa por la Universidad de Murcia (UMU) Margarita Salas no se anduvo ayer por las ramas para criticar la fuga de cerebros españoles que se está produciendo por la falta de inversión en la actividad investigadora.

Salas se pronunció ayer en estos términos durante la firma de una carta de intenciones entre la Universidad de Murcia y la Consejería de Industria, Turismo, Empresa e Innovación, que se celebró en el edificio de Convalecencia. El acuerdo

firmado entre la UMU y la Consejería permitirá la financiación de diversas actividades relacionadas con el centenario, como conferencias, congresos, reuniones científicas y exposiciones. El objetivo último es hacer visible ante la sociedad la actividad científica que se desarrolla en la institución universitaria.

La investigadora, posteriormente, participó en el ciclo de conferencias 'Reencuentro con nuestros Doctores y nuestras Doctoras Honoris Causa', organizado por la UMU con

motivo de su centenario, y también asistió a la entrega de premios de la novena Olimpiada Regional de Biología. El primer premio fue para Antonio Pujante, alumno del colegio Marista La Merced-Fuensanta de Murcia, y los segundos premios recayeron en Francisco Buendía, del IES Floridablanca, y David Rodríguez, del IES El Bohío.

El acto se celebró durante la inauguración de la XXVIII Semana de la Biología y también se entregaron cuatro accésits. Desde hoy y hasta el jueves se prevén jornadas de puertas abiertas en la Facultad de Biología e itinerarios guiados para que los centros educativos de la Región puedan conocer su trabajo. El número máximo de visitantes por grupo es de 30 alumnos y profesores.